



Medicina de Familia. SEMERGEN



<http://www.elsevier.es/semergen>

424/4172 - PERCEPCIÓN DE LA VIOLENCIA DE GÉNERO EN RESIDENTES DE MEDICINA Y ENFERMERÍA FAMILIAR Y COMUNITARIA

L. Panero Martínez, E. García García, A. Sandoval Gutiérrez, I. Díaz González, A. Ruiz García y R. Rico Pérez

Médico de Familia. Centro de Salud Pinto. Madrid.

Resumen

Objetivos: La violencia de género representa uno de los problemas de salud pública más relevantes en nuestro medio provocando graves consecuencias en la salud. Este estudio plantea detectar el nivel de conocimientos y las opiniones de los residentes de Medicina y Enfermería Familiar y Comunitaria, conocer sus dificultades en la intervención y plantear propuestas de mejora.

Metodología: Estudio transversal llevado a cabo en la Unidad AFyC Sur de Madrid a través de un cuestionario voluntario y anónimo. Para el análisis estadístico se utilizaron el SPSS y EPIDAT.

Resultados: De un total de 117 profesionales respondieron a la encuesta 57 de distintas categorías profesionales. La tasa de respuesta total fue del 48,7%. El 56,1% de los encuestados conocían casos de violencia de género en su entorno y hasta un 77,1% habían declarado algún caso durante el desempeño de su actividad profesional. Cabe destacar que hasta un 92,9% conocen la existencia de un protocolo para la atención de las pacientes víctimas de violencia de género en atención primaria, pero de estos, solamente un 35,7% conocen el contenido del mismo. Por otra parte, un 66,7% cree que es necesario mejorar los sistemas de detección y mejorar la coordinación entre los distintos niveles asistenciales planteando una actuación integrada. Cada vez están más concienciados, tienen menos estereotipos y más herramientas de intervención, pero es necesario difundir los protocolos de actuación.

Conclusiones: Es preocupante que, a pesar de que la violencia de género, es considerada como un problema de salud pública de proporciones epidémicas y una prioridad a nivel internacional sólo un 29,8% de los encuestados haya recibido formación previa al respecto y que tan solo un 35,7% conoce el Protocolo de actuación existente. A pesar de todo se evidencia que los encuestados cada vez están más concienciados de que su actuación es importante y que tiene que estar coordinada con otros profesionales implicados para tratar de forma multidisciplinar estos casos. Es necesario difundir los protocolos de actuación para que todos los conozcan y los puedan aplicar en su intervención.

Palabras clave: Percepción social. Violencia de género. Profesional sanitario.